

NOVÍSIMA LEY DE ENJUICIMIENTO CIVIL REFORMADA

por la del 21 de Junio de 1880, el Real decreto de 3 de Febrero de 1881 y las reformas que en la misma introdujo la de 11 de Mayo de 1888.

Anotada, Concordada y Comentada
por la redacción de

EL SECRETARIADO

Se vende al precio de DOS PESETAS ejemplar, en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2.—Palma.

Busca, buscando

Los «vigilantes» acaban de hacer otra de las suyas en Strong Cité (Estados Unidos).

Los vigilantes forman en aquel país del dollar y de la ley del Linch, una corporación *sui generis*, una especie de secta encargada de vigilar por los fueros de la justicia expeditiva y sin expedientes. Este cometido se lo han otorgado los miembros de esa sociedad á sí mismos y procuran llevarlo á cabo siempre que las circunstancias lo requieren.

El otro día, ó por mejor decir, la otra noche, un grupo de cincuenta vigilantes llamaba á las puertas de la prisión.

—¿Quién llama? preguntó el portero despertado á lo mejor de su sueño.

—Dos amigos que necesitan hablar inmediatamente al sheriff: tened la bondad de avisarle.

El sheriff que ejercía la alcaldía de la cárcel acudió al llamamiento; abrió sin desconfianza la puerta y se vió rodeado por varios hombres que con el rostro enmascarado y revolver en mano le exigieron que les condujese al calabozo ocupado por Jorge Rose, un obrero que pocos días antes había asesinado, estando en un período de borrachera, á un funcionario público llamado Karl Kubul.

—¿Qué queréis hacer de Jorge Rose?—balbuceó el alcaide.

—Ahorcarle—respondieron los vigilantes.

Pocos momentos después el asesino era extraído de su celda para ser trasladado al sitio donde debía verificarse la ejecución. Pero aún cuando los vigilantes habían cuidado de llevar á cabo la empresa con el mayor sigilo, empezó á correr por la ciudad, con todo y ser la hora muy adelantada, rumores de lo que iba á ocurrir y al salir el reo de la cárcel vieron él y sus acompañantes envueltos por un grupo de más de seiscientos hombres que pretendían á su vez linchar á Rose.

Pero los vigilantes no podían admitir semejante usurpación de atribuciones ni consentir en tamaña barbaridad. Profundamente convencidos de su alta misión de justicieros defendieron valientemente al reo contra los ataques de aquella turba populachera y á tiro seco y á estacazo limpio rechazaron las agresiones. Luego se llevaron á Rose á las afueras de la población bajo el puente de un ferro-carril y con mucha cortesía le preguntaron si tenía algo que manifestar.

—Nada absolutamente—replicó el condenado—además... ¿de qué me serviría puesto que me habéis sacado de mi calabozo con el deliberado propósito de lincharme?

—Es verdad—replicaron sencillamente los ejecutores.

Y Rose quedó ahorcado sin más ceremonia.

Entre tanto, la policía no había dado la menor señal de vida. Según parece, no supo nada de lo que ocurría hasta la mañana siguiente, cuando fué á descolgar el cadáver del ajusticiado.

Los médicos reconocieron el cuerpo y declararon que el ahorcamiento había sido hecho con la mayor perfección: que la muerte debió ser instantánea, puesto que con la sacudida experimentada por el reo al ser lanzado al espacio se rompieron las vértebras cervicales.

El coroner del distrito que había pasado la noche muy tranquilamente sin sospechar nada de lo acontecido, sin que le sacaran de su pacífico sueño ni el tumulto ni el tiroteo, ordenó entonces

que se instruyera el correspondiente sumario y, siguiendo las disposiciones de la ley, dispuso que el tribunal popular compuesto de doce jurados examinase el asunto y pronunciase su veredicto. Sabido es que, según las leyes norteamericanas e inglesas, el jurado convocado á raíz de un crimen ó de un suicidio examina brevemente el asunto y lo califica según su leal saber y entender.

El de Strong Cité, llamado para conocer del suceso que ocasionara la muerte de Jorge Rose deliberó con mucha gravedad sobre el caso y formuló una opinión que los siete sabios de la Grecia reunidos no habrían desdenado de firmar.

«Después de estudiar todos los antecedentes y circunstancias que según nuestras noticias han concurrido en la muerte de Jorge Rose opinamos que el susodicho Jorge Rose murió ahorcado en la noche del... á manos de personas desconocidas.»

Es de presumir que si pudiese pedirsele al difunto su parecer opinaría lo mismo: es decir, que fué ahorcado.

La última parte del dictamen emitada por los jurados ha sido recibida con cierta incredulidad. Asegúrase, en efecto, que entre los miembros del tribunal popular figuraban varios «vigilantes» de los mismos que omaron parte en la expedición nocturna que debía concluir con el linchamiento de Rose.

Si esto es verdad y es muy fácil que lo sea, constituye un colmo monumental y esencialmente americano.

En una ciudad del Illinois murió no há mucho un respetable varón, mister Burlett que gozaba de sumo prestigio entre sus conciudadanos, primero, gracias á sus riquezas; segundo, por haber tomado parte activa en diez y nueve linchamientos. Era un linchador notabilísimo y nadie como él para organizar y llevar á cabo una de esas operaciones á que el yankee se muestra tan aficionado.

Mister Burlett se encontraba una vez en un pueblo distante 1500 kilómetros de su residencia habitual. Uno de sus amigos le envió un telegrama que decía: «Deseáramos linchar á un sujeto que hay en la cárcel y nos gustaría que estuvieses presente para dirigir el asunto.» Burlett tomó en seguida el tren, llegó, organizó el linchamiento en un abrir y cerrar de ojos y cuando el reo perneó al extremo de una cuerda, nuestro especialista se disparó á la estación y emprendió su regreso no habiendo mediado entre el momento de su arribo y el momento de su partida más que dos horas y media. Era un hombre que sabía aprovechar el tiempo.

Mister Burlett desempeñaba de algunos años á esta parte un cargo público en que se concilió el respeto de sus compatriotas.

tas. Era juez de paz y no se cree que mientras ejerció esas funciones organizara ningún linchamiento.

JUAN BUSCON

Origen del «sport» hípico

Varios han sido ya los autores, especialmente ingleses, que se han ocupado de las carreras de caballos, bien en lo referente á los tiempos á que su origen se remonta (juegos circenses de los romanos) ó bien á la fecha que fué introducida en Inglaterra la «fiesta hípica.»

Restanos, por lo tanto, dar ligerísimas ideas, no sobre el aspecto lujoso ó puramente práctico de este «sport;» si no en lo referente al tecnicismo, cuya mala traducción ha dado lugar á interpretaciones varias en España.

Al advenimiento de Carlos II al trono de Inglaterra en el año 1660, ocupaban como es sabido los ingleses á Tánger, y á esa circunstancia y á la de ser el monarca consumado ginete, se atribuye la introducción en la Gran Bretaña de la raza de caballos árabes, en los primeros tiempos y «hunters» (cazadores) más tarde.

Las primeras carreras tuvieron lugar en Hepden Court, luego en New Market, y St. Leonards, siendo Derby, Oaks, etc., en los tiempos modernos, el campo de batalla para los mejores caballos, y la «ruleta» legal donde se pierden y ganan fortunas, aunque el juego en aquel país como en casi todos, está prohibido.

Calcúase en treinta millones de libras esterlinas el capital invertido en el fomento y cría de caballos para carreras, y no baja anualmente de cinco millones de libras la cantidad que se cruza en las apuestas; estando tan interesada la nobleza inglesa en este «negocio» y en el de la cría y preparación de los caballos de pura raza, que no pocas familias se han arruinado por los mismo desde los tiempos de Carlos II acá.

A los que se dedican á la cría se les llama «breeders,» y «trainers» á los que se ocupan de la preparación.

El «Steeple Chase» era la carrera de caballos de las razas «hunters» (cazadores) que se verificaba en línea recta entre dos puntos «visibles,» como las torres de las iglesias de dos pueblos situados á gran distancia.

Primitivamente el «Steeple Chase» se corría así y los caballos tenían que vencer los obstáculos que encontrasen en su carrera; como paredes, arroyos, vallados, empalizadas, etc.

La carrera se designaba por estacas con banderas colocadas de trecho en trecho á derecha é izquierda, y entre ellas tenían

que correr los caballos; pero siendo muy frecuentes las caídas y el estropearse los jinetes y caballos, se introdujo la moda de los Hipódromos (de «hippos,» caballo y «dromos,» correr) y el «Steeple Chase» se corre hoy en pistas «ad hoc» y con obstáculos artificiales.

«Hurdle-race» era la carrera en hipódromo ó pista con obstáculos de mimbre tejidos.

«Handicap-race» se deriva más bien de la clase de apuestas que del género de la carrera; pues la etimología de la palabra es «han-in-cap» (mano en la gorra,) y es la diferencia que abonaban los que por cualquier motivo hacían apuesta sobre caballos de mayor fama. El «momio» de las carreras.

«Sweepstakes» se aplicaba á la carrera en que el premio era uno, ganándolo, como es natural el primer caballo que llegaba á la «meta.»

Y ahora, para «mot de la fin,» un poco sobre la palabra «jockey,» que no deben echar en saco roto los «amateurs» á esta clase de «sport.»

Buscando el origen de esta palabra, nada tiene de particular, pues se deriva de lack, diminutivo de John (Juan), por ser este nombre muy común en Inglaterra, y por llamarse así muchos de los que cuidaban de los caballos y eran jinetes de las carreras, ha venido el aplicarla como regla general; pero es digno de notarse que «Jockey» significa hoy en los diccionarios del idioma inglés «uno que engaña» ó «tíma» en los negocios.»

Conque, ¡joj! jugadores: no fiarse de los «Jockeys.»

ORUTAR.

El conde de Chambord envenenado

Hace días llamó la atención un artículo de la *Vie contemporaine*, en que examinando Mr. Robinet de Clery los envenenamientos célebres, bajo el aspecto histórico y jurídico, habla de la muerte del conde de Chambord y la atribuye á la acción de un tósigo.

A los veinticuatro años de haber sido envenenado el rey de Nápoles, dice el articulista, desapareció no menos súbitamente un príncipe de la casa de Borbón.

El conde de Chambord tenía sesenta y tres años de edad; su constitución era vigorosa, y el príncipe había conservado el más excelente apetito. Había pasado el invierno en Goritz y se encontraba de regreso en Frohsdorf, donde había reanudado todas sus prácticas habituales, cuando de repente, el 10 de Junio de 1883, comenzó á sentir dolores abdominales, muy violentos, acompañados de vómitos. Tenía

¡no es posible! ¡Ah! deja caer de tu mano ese puñal! ¡no me dejes morir sin confesión! Si las diez mil coronas son lo que te lleva á ese grado de exasperación, yo te las regalo; rompe el documento ante mi vista, no te hablaré jamás de él...

—¿María, María Van Werve! rugió Simón Turchi.

—¡Ah! ¡yo renunciaré á su mano! ¡partiré para Italia!... ¡No volveré jamás á ver un país tan fatal para mí, para tí, para todo cuanto amo!...

—¡Es muy tarde!... ¡muy tarde!... ¡debes morir!

—¡No, no, Simón! exclamó de nuevo Gerónimo. ¡Por piedad, por tí mismo no bañes tus manos en mi sangre inocente! ¡Dios nos vé; la conciencia te atormentará; no habrá para tí reposo sobre la tierra!... ¡No entregues tu alma al infierno para toda una eternidad!... ¡No, no, Simón!... ¡no me mates!... ¡Ah!...

Lanzó un grito horrible, como si le oprimiesen el pecho á punto de aplastárselo, y Julio oyó un ruido semejante al choque del acero sobre el metal.

Sin embargo, este golpe, si lo era, no podía ser mortal, porque Gerónimo levantó la voz con más fuerza, y exclamó con el acento de la desesperación:

—¡Socorro! ¡socorro!... ¡Ah! ¡Simón! ¡no me mates!... ¡Perdón!... ¡Perdón!...

tengo que preguntaros una cosa; pero quizás os enfade mi indiscreción.

—Nada de eso, Julio. ¿Puedo ayudarte ó servirte en algo? Yo tendré un placer en probarte, que me acuerdo con reconocimiento del valor con que me sostuvisteis contra los asesinos.

—No se trata de eso señor. He oído decir que vais á casaros con la bella señorita de Van de Werve. Esta noticia me ha regocijado mucho; pero vuestro humilde servidor ¿podrá saber si es cierto?

Esta pregunta y quizás el nombre de su prometida hicieron aparecer una sonrisa en el rostro del joven, que adelantando dos ó tres pasos, dijo con voz alegre:

—Sí; Julio, esa noticia es cierta.

—¿Qué dichoso seréis, señor!

—Es verdad, Julio. Dios me ha concedido el más alto favor que yo puedo esperar sobre la tierra. Yo le daré gracias por él eternamente... En el día solemne, tú también tendrás motivo para alegrarte.

—¿Yo, señor?

—Sí, tú, Julio. La señorita de Van de Werve ha resuelto ella misma recompensarte por el socorro que me diste contra Brufferio y sus compañeros. El día de mi casamiento recibirás una capa nueva, un jubón nuevo, unos calzones nuevos, todo de buen paño y de buena seda, como jamás lo ha llevado criado alguno.

muy seca la boca y experimentaba una sed muy ardiente. Sus sufrimientos eran tales, que se revolcaba sobre el lecho.

Estoy envenenado—dijo á las personas que se acercaban á él—y escribió su testamento, importantísimo documento histórico, que no ha sido publicado aún. Por lo pronto se pretendió ocultar el estado del conde; pero el día 1.º de Julio fué forzoso adoptar la determinación de darle á conocer el público; entonces publicó *L' Union* su famoso suelto:

«Con inefable dolor sabemos por un telegrama de Frohsdorf recibido en este instante que el señor conde de Chambord, atacado por una enfermedad tan grave como imprevista, se encuentra en un estado que inspira serias inquietudes á los que le rodean. Por orden suya pedimos á Francia que una sus fervorosas plegarias á las nuestras.»

Sin embargo, venció la fuerte constitución del enfermo y á mediados de Julio se hallaba éste en vías de curación. Los médicos no habían podido explicar la causa de enfermedad tan extraña y súbita y hablaron de un cáncer.

Creyéndose curado, el conde de Chambord dijo entonces á uno de sus familiares, Mr. Joseph du Bourg, que fué admitido en la cámara del príncipe:

—Dicen que tengo un cáncer; no hay tal cosa.

Y enseñándole la boca del estómago, prosiguió:

—Podéis apoyar la mano; he sufrido mucho, ya no sufro nada.

El día 14 de Julio tomó con apetito un poco de caldo, un helado de carne y vino. El 15 por la mañana recibió el doctor Vulpian, que había llegado de París.

—El príncipe—escribió éste—habla con su facilidad habitual y ejecuta con holgura todos los movimientos; la mirada es cariñosa, viva y penetrante.

Aquel día por la noche hizo que le transportaran al comedor. Habían cesado por completo los vómitos.

Pero en la noche del 8 al 9 de Agosto le postró definitivamente una recaída fulminante y comenzó la agonia, que no terminó hasta el 24 de Agosto.

Opiniones de los médicos

Los médicos llamados á consulta con-signaron dos hechos graves:

1.º Mientras duró la enfermedad, los médicos de cabecera y los que intervinieron en las consultas se equivocaron en su diagnóstico. No existía cáncer. El doctor Vulpian lo confesó muy testemente, diciendo:

«Se había cometido un error durante la vida del enfermo, puesto que no hemos hallado el cáncer que esperábamos hallar en la región epigástrica.»

1.º La causa de la muerte fueron lesiones considerables en la parte interior del exófago, ulceraciones, algunas de las cuales tenían grandes dimensiones. En algunos puntos estaban completamente destruidas las membranas mucosas. Varias de las ulceraciones denunciaban el resultado de un comienzo de cicatrización.»

También en este punto reconoció lealmente el doctor Vulpian que durante la vida del conde no se había sospechado la existencia de las lesiones en el exófago, y confesó que al igual de sus colegas ignora-

ba las causas de las lesiones ulcerosas del exófago y del estómago.

Descartó, sin embargo, la hipótesis de un envenenamiento, por no conocer ningún veneno que hubiese podido producir las ulceraciones cuya existencia había descubierto.

Verdad es también que tampoco conocía y no podía indicar una enfermedad que hubiese podido causarlas, ni explicar lo que llamó aparición casi súbita de perturbaciones gravísimas en las vías digestivas.

Como tales desórdenes han de tener forzadamente una causa, muchas personas han pensado que el conde de Chambord fué envenenado dos veces, el 14 de Julio y el 8 de Agosto; que la cicatrización de las primeras ulceraciones producidas por el tósigo explicaban la convalecencia del mes de Julio; que las ulceraciones posteriores, numerosas, de gran dimensión y que habían destruido las membranas mucosas, no pudieron ser espontáneas, y que la repetición del envenenamiento causó la recaída del 8 de Agosto, inexplicable para los médicos, y por último la muerte.»

Los argumentos de sentimiento, añade monsieur Robinet de Clery, no pueden prevalecer ante estos hechos y estas demostraciones materiales.

Por otra parte, ¿es acaso absurdo suponer la existencia de una mano culpable en un palacio donde no había menos, de ochenta criados? No es de extrañar que tal opinión, aceptable por lo menos haya sido adoptada por los parientes más próximos del muerto, aquellos á quienes profesó tierna afección durante su vida, y que le pagaban en la misma moneda.

Tales son las interesantes indicaciones de Mr. Robinet; las reproducimos sin comentarios.

Escuela de rateros

Leemos en «Las Novedades» de Nueva York:

«El arresto de un muchacho de trece años de edad, ha venido á poner en conocimiento de la policía de esta ciudad, la existencia de un instituto de enseñanza que, aunque dista mucho de ser edificante, no por eso deja de ser lucrativa para los profesores de esa original escuela «anormal.» Es el caso que, un tal Mendel Menovitz que vive con sus padres, personas honradas y trabajadoras, en el núm. 47, Ludiw Street, confesó al juez del tribunal de policía del distrito de Yorkville, que un individuo llamado Abe Salomon, tiene en la calle de Hester una escuela en que se enseña á los muchachos de la edad poco más ó menos del preso, el arte de apoderarse de lo ajeno contra la voluntad de su dueño, obteniendo el grado de maestros, tan luego como los escolares acreditan su aptitud y capacidad para escamotear el contenido de los bolsillos del próximo.

Segun la confesión del joven aprendiz, que se halla preso, los derechos de matrícula y título, se reducen á entregar al citado Abe Salomon todo el botín que hagan durante el primer año, recibiendo un pequeño tanto por ciento si la cantidad merece la pena.

El «currículum» esto es, el sistema de enseñanza, es á la vez teórico y práctico;

á cada estudiante, después de haber recibido algunas lecciones prácticas del director, se le envía, en compañía de un graduado, á que se adiestre, en las víctimas que aquel le señale, en el arte rateril, y una vez que haya probado de una manera satisfactoria, si no para el escomateado, sí para el examinador, recibe su título en el, ya que no honrado, provechoso arte.»

NOTICIAS

De las Provincias

Dicen de Málaga que ha llegado á Gibraltar un vapor francés que conduce artillería, suponiéndose que va destinada de contrabando á las kabilas del Rif. El buque mencionado lleva también abundantes municiones.

La artillería de á bordo consiste en ocho cañones, recientemente adquiridos. Cuatro de ellos son de calibre de once centímetros y de más de un metro de largo. Los otros cuatro son de menor calibre. Además, completan el cargamento dos buenas ametralladoras.

El capitán del buque declara que la artillería ha sido comprada por disposición del sultán de Marruecos; pero se recela de su declaración, por la calaña de los moros que han ido á esperar el cargamento de armas.

Con tal motivo, se ha dispuesto que se extreme la vigilancia de las costas marroquíes por nuestros buques de guerra, principalmente el litoral que da entrada al territorio de las kabilas sospechosas.

A reforzar los buques que cruzaban en frente de Marruecos, sale una escuadrilla formada expresamente para vigilar las plazas y calas del Rif; se compone esta escuadrilla de cuatro escampavías, cuyos patronos van instruidos para la persecución del contrabando de guerra.

La Prensa de Murcia se lamenta del alto precio que alcanza en aquella comarca la arroba del capullo de seda, pues vale 90 reales.

Italia, donde la hoja de morera vale muy poco, hace gran competencia á los productores españoles, y también las sedas asiáticas.

En Lyon, el capullo de seda se vende á mitad del precio que tenía el año anterior.

El teniente coronel Sr. Vaca ha inventado un fusil ametrallador que está siendo objeto del exámen de los centros técnicos.

La nueva arma consta de cañon rectangular ó tubo de fuerza, manguito, varilla, muelle espiral y disparador.

Todas estas piezas son muy sólidas y de fácil construcción, con la circunstancia especial de que el cañon solo tendrá unos 50 centímetros de longitud, siendo la longitud total del arma un metro.

La Liga Nacional de Productores de Cataluña se ocupa en organizar meetings contra los tratados que se hallan sometidos á la deliberación del Senado en Martorell, Valls, Balaguer y otras poblaciones.

En Velez Málaga ha perecido envenenada una niña de seis años, que en la mesa de un restaurant vió una botella, cuyo con-

tenido se tragó creyendo sería un refresco.

Resulta que el tarro lo dejó olvidado un parroquiano y estaba lleno de una preparación farmacéutica que tenía estricnina.

La niña murió al cabo de buen rato en medio de las más atroces convulsiones.

En Hellín se hallan vacantes cinco plazas de facultativos municipales de medicina y cirugía, para la asistencia á enfermos pobres de los cinco distritos en que se divide la villa, dotadas cada una con el sueldo anual de 1.000 pasetas.

Las solicitudes en el plazo de 30 días.

Parece que el ministro de Hacienda estudia la modificación del impuesto de 5 centimos por 100 sobre títulos de la renta del Estado, pero dudamos que pueda llevarla á los presupuestos, porque no ha terminado aún la información que hace para conocer sobre el particular los deseos de la opinión pública y de los tenedores de papel.

El Sr. Montero Rios tiene especial empeño en intervenir en el debate que en el Senado se entable con motivo de la cuestión de las órdenes religiosas de Filipinas, para sostener el mismo criterio que ha mantenido y mantiene el ministro de Ultramar.

Varios muestros de Lorca (Múrcia) han cerrado sus escuelas, comunicándolo al gobernador. Este presidió ayer una junta, en la cual tuvo representación la prensa, y ha evidenciado la inoportunidad de determinación, pues en cuatro meses se han abonado á los maestros siete mensualidades.

La junta acordó instruir expediente á los maestros y nombrar interinos.

En el termino de Comares (Málaga), los carabineros han arrancado más de 10.000 plantas de tabaco en las propiedades de varios labradores de aquellos campos.

Los ganaderos de la provincia de Sevilla han solicitado del ministerio de la Guerra el establecimiento en dicha capital de un depósito de sementales para el servicio de aquella zona.

En el termino de Berroca (Avila), se ha encontrado un cadaver completamente destrozado y faltándole un ojo, que se supone habrá sido comido por animales.

Hecha la autopsia, resultó que tenía dos heridas de arma blanca en el pecho.

Toma de posesión a grande orquesta. El nuevo Ayuntamiento de Valencina (Sevilla) ha tomado posesión del mismo con mayor pompa y esplendor que los Califas marroquíes. Los concejales, presididos por el alcalde, y seguidos de una turba de mujeres y chiquillos, recorrieron el pueblo haciendo ruido con latas y cencerros.

Al llegar á la plaza donde existe la alameda plantada por el Ayuntamiento anterior, la multitud intentó destrozarla; pero únicamente rompió los cajones que resguardan los árboles, prendiéndolos fuego y llevándose los restos para seguir armando ruido.

Los alborotadores apedrearon la casa donde habita la madre del alcalde saliente, rompiendo los cristales de los balcones.

Por fin se ha librado á los habilitados de los maestros de Raquena 4.000 pasetas con que atender á parte de lo que se adeuda á dichos profesores, gracias á las gestiones persistentes del gobernador civil de Valencia.

Se ha descubierto en el pueblo de Gallur (Zaragoza) una importante falsificación de billetes de Banco.

Se diferencian éstos de los legítimos en la poca elasticidad del papel y lo borroso de las firmas.

Han sido detenidas nueve personas, sospechosas de ser autoras del delito.

A causa del fuerte temporal del Poniente, naufragó en la playa de las Salinas, cerca del cabo de Gata, el bergantín goleta *Isabelina*, de la matrícula de Vigo.

Se ha salvado toda la tripulación.

El sorteo de la Lotería nacional celebrado últimamente va á traer *cola*.

Los poseedores del número 11.900, que se creen con derecho al premio gordo, por suponer que á este número correspondió el lote de 80.000 pasetas en la pasada extracción, han acordado invitar á sus compañeros de Málaga, es decir, á los que poseen el número 11.900 de la segunda serie, para que se unan á ellos, y todos juntos entablar un pleito contencioso administrativo en reclamación de las 160.000 pasetas—80.000 por cada serie—que por derecho les corresponden.

Se dice que un reputado jurisconsulto dirigirá el procedimiento, que se sustanciará, como es de ley, ante el Tribunal de lo Contencioso.

Julio, conmovido con esta prueba de bondad, bajó la cabeza murmurando una frase indecisa de agradecimiento. Oía que el joven continuaba hablándole y esforzándose por probarle que había merecido aquel regalo; pero en su turbación no escuchaba lo que le decía y se violentaba por encontrar valor y audacia bastante para cumplir la orden de su amo. Vió que Gerónimo se encontraba justamente delante del sillón.

Con repugnancia, pero impulsado por el pensamiento de que, si dejaba pasar aquel instante, quizás no se le presentara otra vez la ocasión favorable, se acercó á Gerónimo, como para manifestarle de nuevo su reconocimiento... De un salto le puso las manos sobre los hombros le empujó con fuerza irresistible hácia atrás, haciéndolo caer en el sillón.

El asiento del pérfido mueble se bajó; de los brazos surgieron dos poderosos resortes de acero que cogiendo al joven hidalgo por la cintura le apretaron tan fuertemente contra el espaldar del sillón, que no podía moverse.

—¡Julio! ¡Julio! ¿qué horrible broma es esta? exclamó. ¿Una trampa? ¿Te lo ha mandado tu amo?

Pero el criado, sin decir una palabra más, salió del cuarto cerrando tras sí la puerta.

—Y bien, Julio, preguntó Turchi saliendo á su encuentro en la escalera, ¿está cogido?

El sillón hizo su obra, dijo Julio, hacer tan

bien la vuestra. No perdáis tiempo; podría ponerse á gritar. ¿Quién sabe si sus gritos nos harían traición? El peligro de muerte da á veces á los pulmones del hombre una fuerza sobrenatural... ¡Señor, señor! me parece que mi cabeza no está muy segura sobre mis hombros. ¿Cómo sentís la vuestra?

Pero Simón Turchi no puso atención á este chiste. Limitóse á gruñir algunas palabras indistintas, llevó la mano á su puñal y corrió á saciar su sed de venganza sobre el infortunado Gerónimo.

El criado permaneció á la mitad de la escalera y escuchó los pasos de su amo hasta que oyó abrirse y volverse á cerrar la puerta del aposento fatal.

Al principio no percibió el menor ruido; pero pronto oyó la voz de Gerónimo que pedía socorro y la de su amo que parecía burlarse y amenazar. Solo por el sonido de las voces podía juzgar lo que pasaba en el cerrado aposento, porque estaba muy lejos para comprender las palabras. Impulsado mas por la emoción que por la curiosidad, bajó la escalera y fué á escuchar á la puerta, detrás de la cual debía cometerse un crimen tan espantoso.

Oyó á Gerónimo decir con voz lastimera y suplicante:

—¡Ah! querido Simón, ¡tu razón se extravía! ¡Tú, matarme, ¡tú mi mejor amigo! ¡No,!

Dice El Globo: «Parece que el premio de honor de la Exposición de Bellas Artes que actualmente se celebra en Barcelona será adjudicado al pintor alemán Leubach, por su retrato de la infanta doña Paz: Es una coincidencia extraordinaria esto de que merezca en la patria de Velázquez premio de honor un pintor extranjero, precisamente por haber pintado un retrato de doña Paz. También es significativo el hecho de que antes de haberse realizado, lo presientan los periódicos monárquicos; Como ha de ser!

Los diputados por Sevilla vienen há tiempo gestionando fondos para concluir las reparaciones, de la Catedral, y al efecto se han concedido 40.000 pesetas.

El famoso matador de toros Currito, hijo de Cúchares, ha rescindido el contrato que tenía firmado para actuar en Huelva el 8 de Julio, retirándose completamente del toreo.

El Escultor Sr. Querol ocúpase actualmente en el encargo que la República Dominicana le ha hecho, de un monumento conmemorativo de su revolución del año 38.

Dicen de San Sebastián que cerca de la frontera han muerto por asfixia, efecto del calor, cuatro personas.

Una de ellas era un soldado francés que iba de Uravay á Címbo. Después de haber recorrido diez kilómetros, y cuando solo le faltaban unos ochenta metros para llegar á la estación, cayó presa de una congestión cerebral, falleciendo á los pocos momentos.

En Bayona murió una mujer. El mismo día, un negociante en vinos que volvía de tomar un baño, cayó desvanecido y falleció pocos instantes después. Al llegar ayer á Pau el tren de Burdeos, murió subitamente un niño de doce años que iba acompañado de su abuelo.

Un hecho que demuestra la fidelidad del pueblo y sus admirables cualidades ha ocurrido en Villa Castañeda, finca que posee en San Sebastián el diputado cubano de aquél país.

Un jardinero cortando hierba en un campo, y ya fuera por torpeza en el manejo de la hoz, ya por descuido ó por descuido se hirió en una pierna gravemente al suelo sin sentido.

Algun tiempo, el perro Sultan del lado. Instantáneamente corrió á las personas que fueran en auxilio.

Un huésped que tuvo la feliz idea de seguir al perro, encontrándose con el pobre.

En las Navas del Marqués ha aparecido un puerto á mano armada y con la cabeza lacada con piedras. Zacarías Blanco, de una finca, propiedad de los duques de Dania.

Una horca ha arrancado árboles de gran altura y ha causado otros destrozos.

En Veleña una niña de cinco años de edad, un líquido venenoso contenido en una botella que se destinaba á medicinas, yendo á los pocos momentos envenenando imposible salvarla.

En término de los carabineros han arrancado de diez mil plantas de tabaco, pertenecientes á varios labradores de aquellos comarcas.

Islas

En Mahón de la noche del miércoles se observaron grupos en la calle de la Cruz y sus alrededores; averiguado el asunto resultó que había inferido una herida incisiva á una pobre mujer en su miembro, que fué curada por el médico Sr. ...

Poco después fué encontrado el sujeto indicado por ella. El juzgado entiende en este asunto.

Continúan siendo favorables las noticias que tenemos de la próxima cosecha de trigo en la Menorca; á pesar de que en varias zonas se ha presentado la roya (roscaperas) que no perjudicará gran cosa los rendimientos, merced á estar ya adelantada la granazón de dicho cereal.

Las patatas y demás plantas que presentan un rendimiento extraordinario, se ven atacadas de la enfermedad desde hace algunos días, dando precisa la recolección antes de que comience su desarrollo.

Al salir de su casa una cianita domiciliada en la calle del Rey Mahón, sufrió una caída y rompió una botella que llevaba, con los fragmentos de ésta se inflirió varias heridas en la cabeza, brazos y

pecho que fueron curadas por el facultativo Sr. ... En la ortaleza de Isabel II, mientras se hallaba el barbero de la Penitenciaría afeitando uno de los corrigendos, le inflirió varias heridas en el cuello y una en un brazo, ignorándose el motivo. El agresor fué detenido, y trasladado al Hospital militar.

De la Capital

Ayer á las diez de la mañana ya no había en la plaza de Santa Eulalia carne que vender, de los toros lidiados el domingo.

Es difícil de creer que haya podido ser despachada al público en tan poco tiempo, pues la venta debió de comenzar á cosa de las seis ó poco antes toda la carne de seis toros de mucho peso, como lo eran estos á que nos referimos, y por lo mismo es muy de temer que haya sido burlada la vigilancia de los agentes de la autoridad, como lo ha sido otras veces.

Frecuentes actos que conocemos, entre ellos aquel famoso de haber intentado venderse y en parte haberse vendido en esta ciudad como buena y fresca, la carne de varios toros muertos en la plaza de Felanig, nos hace desconfiar de la buena fé de los tablajeros y por más que no queremos inferir culpabilidad á nadie, creemos que mucha cantidad de la carne de las reses lidiadas en la plaza de toros, á pesar de los buenos deseos y de las acertadas disposiciones de la Alcaldía, va á venderse en parte distinta de aquella que le tienen señalada las expresadas disposiciones.

Con rumbo al de Mahón salió ayer de este puerto el vapor Nuevo Mahón llevando gran número de pasajeros y carga variada.

Entre el pasaje se contaban los individuos de tropa que vinieron el sábado para presenciar la corrida de toros que se celebró anteayer en nuestra plaza.

La Comisión provincial ha acordado contratar en pública subasta que tendrá efecto el día 23 del actual á las doce de la mañana en el salón de actos públicos de la Diputación, el suministro del pan de 3.ª clase que se necesite en el Hospital, en la Casa de Misericordia y en la Inclusa de esta ciudad para el consumo de los asilados, que se calcula asciende á 77.279 kilogramos al año.

El precio máximo que se fija como tipo de subasta es de 0'33 pesetas por kilogramo.

La misma corporación, el propio día 23 á la una de la tarde y en el mencionado lugar, celebrará subasta para contratar el suministro de pan de segunda de 2.ª clase para consumo de los expresados asilados durante el próximo año económico, cuyo consumo se calcula en 34.392 kilogramos, fijándose en 0'37 pesetas el precio-tipo de subasta.

En la misma dependencia el día 25 del propio mes á las doce de la mañana se verificará acto de subasta para contratar el servicio de pan de 1.ª clase que se necesite en los nombrados establecimientos para los asilados, calculándose el consumo durante un año en 9.254 kilogramos, bajo el tipo de 0'41 pesetas el kilogramo.

Del Magisterio Balear: «ACUERDOS DE LA JUNTA PROVINCIAL.—Reconocer á D. Nicolás Montaner Palmer, como habilitado de los 16 maestros del partido de Palma y de los 12 del de Manacor que suscribieron actas á su favor. Que D.ª Juana Baltrán y Tomás, maestra de Palma sea incluida en el n.º 3.º de la clase 1.ª del Escalafón.

Que entren á ocupar los números 30 y 32 de la escala de mérito en el escalafón de maestros, D. Jaime Tugores y Mulet (Sineu) y D. Simón Garcés y Martí (Estadilliments).

En el de Maestras que se cubran las dos vacantes que resultan por mérito con las Maestras de Porreras y Sansellas respectivamente, doña Catalina Mesquida y Masuti y doña Juana Catañy y Salvá.

Fueron aprobados con el carácter de provisionales para el biénio de 1893 á 94 y 1894 á 95, los Escalafones de Maestros y Maestras.

Y proponer al Rectorado, en virtud del último Concurso para la escuela de niños (Selva), á D. Mateo Malis y Font, interino de Biniraix.

El antiguo profesor de la Escuela pública de niños de Llubí D. Antonio Alomar Perelló, ha sido destinado á la de Ibiza en virtud de ascenso, por nombramiento de la Dirección General de Instrucción pública.

Se anuncia por segunda vez la provisión de la plaza de médico titular del pueblo de Búger, dotada con el haber anual de 750 pesetas.

Las solicitudes dirigidas á aquel Ayuntamiento podrán presentarse en el plazo de veinte días á contar desde el sábado último.

Se llaman aspirantes á la plaza de veterinario inspector de carnes de la villa de Alayor, dotada con el haber anual de quinientas pesetas.

Pueden presentarse las solicitudes en la Secretaría de aquel Ayuntamiento dentro del término de treinta días contados desde el sábado último.

Ayer tarde unas cabras de las que se pasean por estas calles para venta de leche vista ordeñar, destrozó á dentallata limpia un hermoso chamerot y otras plantas que están dentro de un zaguán en las inmediaciones del Borne.

Otras cabras destrozaron no hace muchos meses dos ó tres palmaras de las que hay frente á la Lonja, de modo que ya es mal viejo este contra el cual nos pronunciamos.

La vigilancia municipal, tan atenta á amonestar cuando un poco de agua á las once de la noche moja el traje de algún transeunte, no hace cumplir á los dueños de las cabras, la orden que tiene dada repetidamente la alcaldía de que no pueden aquellos animales transcurrir por las calles sin llevar bozal.

Por el teniente de carabineros del puesto de Valldemosa, con varios individuos de dicho puesto á su mando, fueron en la noche de anteayer aprehendidos del predio Son Coll de dicha villa, veinte y un bultos de tabaco de contrabando.

Dicho tabaco custodiado por un cabo y varios individuos fué ayer noche conducido por dos carros al depósito de la Tabacalera situado en el edificio que ocupa el Crédito Balear.

Ha sido nombrada Maestra interina de la primera escuela pública de niñas de Pollensa, doña María Mayol Salas.

Siguen los robos verificados en las iglesias.

En Sta. Catalina de Sana fueron hurtados en los días los manteles que había en cada uno de los altares de las capillas de N. S. del Rosario y Sto. Domingo de Guzmán.

Se viene corroborando la sospecha que desde hace tiempo abrigamos de que hay cuadrilla organizada en esta capital que tiene su plan y lo desarrolla.

EL VICHY CATALAN cura la dispepsia, gastralgia é infartos del hígado.

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina Los socialistas Madrid 11 á las 8'50 m. á las 9'25 m.

Se ha inaugurado el centro socialista.

Se han pronunciado discursos, felicitándose los oradores del rápido desarrollo de las ideas que sustentan, aconsejando la unión de todos ellos para que por medio de una activa propaganda puedan ver realizadas sus aspiraciones.

El compañero Pablo Iglesias hizo la historia del socialismo; recomendó prudencia y mesura á los obreros, único medio para la conquista de sus ideales; á los que no siguen sus doctrinas les llamó «resto de la generación de esclavos» y en su sentir conviene despertarles del letargo en que se halla sumida su inteligencia.

La mujer degollada

Madrid 11 á las 9'25 m. El Juzgado instructor del sumario incoado con motivo de haber sido hallada una mujer degollada, examinó anoche dos individuos.

Uno de ellos por ser amigo de Cándido, presunto autor del crimen, y el otro por haber dormido en la casa de la Loreto, en la noche en que se cometió el crimen.

Patronatos de Filipinas

Madrid 11 á las 11'25 m. El ministro señor Ruiz Capdepón redactará el dictamen que le encomendaron sus compañeros de gabinete al conferirle la ponencia en la cuestión de patronatos de Filipinas.

Con alguna reserva se insiste en que dicho ministro se opondrá á las pretensiones de S. S., reevindicando los derechos que España tiene sobre aquellos remotos países.

Bolsa de Madrid Madrid 11, 4 t. Deuda perpétua al 4 p. interior. 68'90 Id. id. al 4 p. exterior (1891). 79'00 Id. amortizable al 4 p. 77'90 Billetes de Cuba (1888). 110'30 Acciones del Banco de España. 389'50 Tabacos. 169'50

Cambios Barcelona 11, 4 t. 4 p interior. 68'95 4 p exterior. 79'03 4 p amortizable. 77'90 Cubas (86). 110'25 Coloniales. 00'00 Nortes. 25'85 Francias. 25'70 Madrid. 68'95 París. 65'06 Renta francesa. 100'55 Londres. 00'00 Francos. 21'65 Libras. 00'00

Mencheta

Sociedades y Corporaciones Gremio de Panaderos en horno á plaza fija Se convoca á Junta de reclamación de agravios para el día 15 del corriente, á las seis de la tarde, en las oficinas de «La Alianza» plaza de Tagamanent número 8, en donde queda de manifiesto desde el día de mañana al de la celebración de dicha Junta, el reparto gremial acordado por los Síndicos y Clasificadores. Palma 9 de Junio de 1894.—B. Castañer, Síndico Presidente. 6—3

Gremio de carpinteros Teniendo hecho el reparto de las cuotas que les han sido señaladas, se convoca á dicho gremio para la junta de agravio que tendrá lugar el martes 12 del corriente á las ocho y media de la noche en el local que ocupa la Industrial asarradora, calle de Buenaire n.º 17, Ignacio Piña.

SEXTO ANIVERSARIO del fallecimiento de la señorita Doña Gertrudis Pintó y Otero (E. P. D.) Todas las misas que se rezarán el 13 del corriente, de seis á once, en la capilla del Santo Cristo de la Sangre en la iglesia del Hospital, serán aplicadas en sufragio de su alma. Sus padres y demás familia ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Estadística Inscripciones verificadas en los Juzgados Naomientos.—Día 8.—Varones, 1. Hembras, ninguna. Día 9.—Varones, ninguno Hembras, 1. Matrimonios.—Día 8.—Ninguno. Día 9.—D. Julian Moratinos Ribas, con doña Maria Fiol Horrach. Defunciones.—Día 10.—Miguel Bajosa Muntaner, casado, de 38 años, calle de los Olmos, de tuberculosis. Bartolomé Casassuyas Pizá, de un mes, calle de Brossa, de endocarditis. Maria Suau Roca, de cuatro meses, calle de San Miguel, de bronquitis. Día 11.—Nicolás Ramon Masip, casado, de 62 años, calle de Botones, de tuberculosis. Celestino Labanda Solonga, soltero, de 21 años; Hospital militar, de neumonia. Francisco Llobet Riera, de 5 años y medio, La Soledad, de fiebre tifoidea. Hospital civil.—Día 10.—Entradas, 2: 1 varon y 1 hembra.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna. Día 11.—Entradas, 6: 1 varon y 5 hembras.—Altas ninguna.—Defunciones, ninguna. Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada y calmosa con extensos y vivos arboles. Horizonte.—Brumoso en los cuadrantes primero y segundo y brillante y arbolado en el tercero y cuarto. Idem del viento.—Levante débil. Idem de la mar.—Lijero arrastre del S. O. y rizada. Buques á la vista.—Ninguno. Vigia de Porto-Pl.—Sin señal. Mataderos.—Día 11.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes 2, Vacas 5, Toros 0, Novillos 0, Terneras 1, Carneros 0, Ovejas, 14 Boregos 0, Corderos 74, Cabras 0, Cegajos 0, Cabritos 0, Cerdos 0, Cerdas 0, Lechonas 0. Volatería.—Gallinas 48, Pollos 36, Gallinas, 95, Pavos 3, Pavas 4, Palomas 00, Conejos 0.

Teatro-Circo Balear No hemos recibido el anuncio.



Ferro-carriles de Mallorca
 Servicio de trenes que registró desde 1.º Abril de 1893
 De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
 De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Vapores **Correos**
Salidas de Palma.—Todos los martes para Barcelona á las cinco de la tarde.
 Todos los jueves para Valencia á las cinco de la tarde.
 Todos los viernes para Barcelona á las cinco de la tarde.
 Todos los domingos para Ibiza y Alicante á las ocho de la mañana, y á las siete cincuenta para Barcelona.
 Todos los miércoles á las dos quince de la tarde para Mahón (Vía de Alcudía).
 Todos los sábados á las cinco de la tarde también para Mahón.

Salidas de Barcelona.—Todos los lunes y jueves á las cinco de la tarde.
Salidas de Valencia. Todos los viernes á las tres de la tarde.
Salidas de Alicante para Ibiza y Palma.—Todos los martes á las doce de la mañana.
Salidas de Ibiza.—Para Alicante todos los domingos por la tarde.—Para Palma: todos los miércoles á la madrugada.
Salidas de Mahón.—Para Barcelona todos los domingos á las ocho de la mañana (Vía de Alcudía).
 Todos los miércoles á las cinco de la tarde para Palma.

Últimas cotizaciones
FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	103 00
Cambio Mallorca.	56 00
Fomento Agrícola.	63 00
Ferro-carriles de Mallorca.	58 00
Alumbrado por Gas.	116 00
Salinas de Ibiza.	200 00
La General Mallorquina.	74 00
Bonos municipales.	30 00
La Islaña Marítima.	30 75
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	08 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 11 de Junio, 4'00 t.	
4 p interior perpetuo.	68 90
4 p amortizable.	77 90

Cubas.	110 30
Banco de España.	389 50
Tabacos.	169 50
Barcelona 11 de Junio, 4 tarde.	
4 p interior.	68 95
4 p exterior.	79 03
4 p amortizable.	
Cubas 86.	110 25
Coloniales.	00 00
Nortes.	25 85
Francia.	25 70
Madrid.	68 95
París.	65 06
Renta francesa.	100 55
Londres.	00 00
Frances.	21 65
Libras.	00 00

Boletín meteorológico
 Día 11 de Junio—9 mañana

Barómetro.	764 6 mm.
Termómetro seco.	21 4 grados
Id. húmedo.	18 8 >
Máxima en 24 horas.	29 2 >
Mínima en id.	15 8 >
Reflector.	10 4 >
Dirección del viento.	S. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	07 8 kg.
Pluviómetro.	00 0 mm.
Evaporómetro.	03 9 >
Higrómetro.	00 78 >
Ascenso del barómetro en 24 horas.	01 7 >
Descenso del id. en id.	00 0 >

Feria de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Fira de Maig). Domingo 13, Soller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Inca; Martes 28, Felanig; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1, Lluchmayor; Id. 8, Felanig; Id. 15, Inca; Id. 22, Felanig; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 17, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Fira de Maig); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
 Se verifica todas las semanas el lunes en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Hojas del Calendario

JUNIO	JUNIO
Ct. creciente el 10	Ct. creciente el 10
Novilunio el 18	Novilunio el 18
Sale el sol á las 4:2	Sale el sol á las 4:25
Pónese á las 7:34	Pónese á las 7:34
HOY	MAÑANA
12	13
1147.—Conquista de Baeza por Alfonso VII de Castilla	1835.— El general carlista Zumalacárregui pone sitio á Bilbao
MARTES	MIERCOLES
103 San Juan 2 2 de Sahagun, confesor, San Onofre, anacoreta, y santa Antonina, mártir	164 Santos 201 Antonio de Padua confesor, Faudila presbítero y mártir Triño obispo

Jaime Pizá y Compañía

14—Victoria—14

(Antes despacho de Vapores)

DEPOSITO

DE

Azúcares, Cafés y Cacaos

VENTAS AL POR MAYOR

CAFÉS

AZÚCARES

Gran surtido en clases de
 CARACOLILLO
 HACIENDA
 PUEBLO

Gran variedad en MASCADOS, CENTRIFUGADOS de PUERTO-RICO y REFINADOS en todas sus clases procedentes de la Refinería Larios de Málaga.

Siendo esta casa representante de los Sres. Pizá Hermanos de San Juan de Puerto-Rico y Ponce, podemos ofrecer dichos productos con ventajas, garantizando su legitimidad.

Se vende la estantería y demás enseres del establecimiento **LA COLUMNA**, calle de la Fortuna, número 1, Inca de Mallorca 15-15

Servicio regular de vapores entre Argel, Mahón y Palma

EL VAPOR

SITGES HERMANOS
CAPITAN SALINAS

Saldrá de Argel para Mahón los días 7 y 27 de cada mes á las 12 de la tarde
 » » Mahón » Palma » » 8 y 28 de cada mes á las 9 de la mañ.
 » » Palma » Argel » » 9 y 29 de cada mes á las 5 de la tarde

Admitirá carga y pasajeros.
 Para informes, dirigirse á los consignatarios en Palma, Sres. Alzamora Hermanos, San Miguel, 61 y 63.

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Saenz y Comp.
 Vapor directo de Palma á las Antillas

Saldrá á mediados de Junio el magnífico y grandioso vapor de acero de 8 000 toneladas clasificado 100 A 1 del Lloyd

CATALINA

Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Matanzas, con escala en Canarias. Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos. Para informes dirigirse á sus Consignatarios en esta plaza, Sres. Martínez y Planas, San Juan 29, Palma.

PARA MAHON

Saldrá todos los lunes el vapor

Nuevo Mahonés

Admitiendo carga y pasajeros á precios reducidos.
 Para mayor comodidad del público saldrá á las 6 de la tarde.

Se despacha en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5. 12

36-Brossa-36

Gran rebaja de precios

En objetos de **Optica**, anteojos, lentes de oro, acero, níquel, cristales **Roca** garantizados. **Gemelos** para teatro y campaña. **Lentes** para el sol á 5 reales par. **Molduras** para **Marcos**, **Cromos**, **Estampas** y otros varios artículos. Se componen anteojos y lentes, todo á precio muy económico.

36-BROSSA-36

SERVICIOS
 DE LA
 Comp.ª Transatlántica

Mes de Junio

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz vapor «Antonio Lopez», para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.
 El 20 de Santander vapor «Reina María Cristina», para Coruña, Habana y Veracruz.
 El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Cataluña», para las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

Línea de Filipinas—El 22 de Barcelona, vapor «Isla de Luzón», para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapore y Manila.
 Línea de Fernando Póo.—El 30 de Cádiz vapor «Larache», para Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.
 Línea de Marruecos—El 18 de Barcelona, vapor «Rabat», para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger—El vapor **Joaquín del Piñal**, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes, para Tánger, Algeciras y Gibraltar retornando á Cádiz los martes jueves y sábados

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) núm 5 3—a

Para cualquier clase de industria, se desea vender el edificio, que fué fábrica de hielo, Plaza del Temple, número 8, con máquina de vapor ó sin ella. Tiene abundantísima agua de pozo y fuente.

BALNEARIO BALEAR

Calle y Plaza de San Francisco, n.º 19 y 1

ESTABLECIMIENTO de baños higiénicos y medicinales, baños de vapor, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público durante todo el día.

	Plas.	Cts.
Baño ó ducha higiénicos, uno ó una.	1	>
Medio abono de cinco.	4	50
Baño de vapor, uno.	5	>
Medio abono de cinco.	22	50

Los abonos sirven durante todo el año y para todos los servicios de igual precio en la tarifa.

ASMA, TOS, catarros pulmonares, bronquitis, bronquitis, crónica, abscesos pulmonares, etc
EL EUCALIPTOL es además de excelente **anticatarral y antiséptico**, un poderoso **antiséptico** clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la **tuberculosis**. Asociado á los conocidos **pectorales** **SAVIA DE PINO MARÍTIMO** y **BALSAMO DE TOLU**, se halla en las **PASTILLAS BALSÁMICAS MORELLÓ**. De venta principales farmacias. **Palma VALENZUELA**, á 1'50 pesetas caja.

NO MAS CASPA, NI CANA
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA
El Tricofero Padró
 que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
 50 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
 De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.
 Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

VINO PURO DE MESA
MARCA NOÉ
 á NUEVE PESETAS caja de 24 botellas (sin envases)
ALZAMORA HERMANOS
 San Miguel, 61 y 63

SOLUCIÓN DE BIFOSFATO DE CAL MEDICINAL
 del Instituto religioso
DE LOS HERMANOS MARISTAS DE MATARÓ
 Esta solución preparada por el Doctor Tremolís se emplea eficazmente para combatir **escrófulas, debilidad general, reblandecimiento y carie de los huesos, bronquitis crónicas, catarros inveterados, tisis tuberculosa** en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.
 Para los niños débiles y personas de complejión delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece prontamente apetito y fuerzas.
Precio: 1/2 litro, 3 pesetas; el litro, 5 pesetas
 Se vende en todas las buenas farmacias.
 Depósito en ésta: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR
 es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del **Depilatorio Imperial Padró**.
FRASCO 10 REALES
 Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Para alquilar
 Se alquila un primer piso en la calle de la Paz, número 35, que reúne todas las comodidades apetezables.
 Para informes en el segundo piso de la misma casa.

Se alquila
Billar—uno. for marca—lle de Miñón número 11.

ALAS PERNAS DE BUEN TO
 En la bsa de B. Bestaralle de la Constit'n, esquina á la Bron-do, se hecibido el renomto Jerez Dorado, cual se vende á 0 pesetas el li

ALQUILER—la un entresuelo calle del Sanazón. 12. En el principal
Ayuda para una madre de familia.
 Se desea ve a cabra maltesa de buena raza para emcamentar á una criatura sta imprenta darán razón. 15-14

NIEVE—presente que desde el día 6 del se halla abierto al público el dep. nieve de la calle de Alfareros, 9, en Inca. 3-3
VENTA—máquina de vapor de tres cab. fuerza, 2 molinos, una caldera de 15 caballos, todo en muy buen. Informarán calle de la Botería, n.º 36. 6-4

JAQUECA GRAÑA
 Se onto y de un modo radical c'o del tan acreditado **Anti de Sto. Tomás de Aquino** PREPARADO POR **UTUSAUS**
 Cr. D. en Palma, farma- cia Valenzuela.

IMA DE MALLORCA
 Im de Amengual y Muntaner